
香港文匯報訊 綜合中新社、中央社及《中國時報》

報道，國共兩黨昨日在北京舉行為期一天的對話交流活

動，開啟兩黨對話交流機制。中共中央台辦主任張志軍

與率團訪京的中國國民黨副主席陳鎮湘一行會談時指

出，這次交流對話活動既是2005年以來國共兩黨交流

機制的一個延續，是兩岸關係新形勢下落實兩黨領導人

早前達成的共識的重要舉措。張志軍在致辭時表示，兩

岸關係目前「烏雲籠罩」，何去何從受各界高度關注。

儘管兩岸關係遭受波折、面臨一些風險和困難，「我們

認為希望仍在、未來可期」。他重申，要堅決維護堅持

「九二共識」、反對「台獨」的共同政治基礎。
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香港文匯報訊 多位大陸學者昨日
在北京一場由中新社舉辦的「兩岸
關係回顧與前瞻座談會」上表示，
2017年兩岸關係不樂觀，但未來無
論台海形勢風雲變幻，大陸有信
心、有能力、有辦法捍衛「一個中
國」原則。

陸有辦法捍衛「一中」
中國社會科學院台灣研究所副所

長朱衛東認為，今年「5．20」以
來，兩岸關係發生重大轉折，大陸
堅守原則提前對「台獨」立規劃
線，約束了「台獨」勢力的冒進。
北京大學台灣研究院院長李義虎

認為，在民進黨「台獨」黨綱影響
下，蔡英文勢必會推行積累式的
「台獨」。
清華大學台灣研究院副院長巫永

平表示，就目前情況看，民共間想
達成新共識的可能性也很小。
北京聯合大學台灣研究院副院長

李振廣認為，民進黨當局不承認
「九二共識」、不明確承認兩岸同
屬「一個中國」，以及因此導致的
兩岸雙方缺少政治互信，兩岸民間
對抗性情緒上升，可以說今年兩岸
關係整體上出現倒退。
展望2017年，朱衛東認為，無論

台海形勢風雲變幻，大陸絕對有信
心、有能力、有辦法捍衛「一個中
國」原則。

美新政府料回正軌
對於美國因素將產生什麼影響，

朱衛東認為，經過一段磨合期後，
美國新政府會逐步認清「一中」原
則，回到原來正確的軌道上。
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藍指過半民意不支持柯P連任
香港文匯報訊（記者 姚進 湖南報道）台灣台東縣有着
「東方夏威夷」美譽，縣長黃健庭昨日率領包括觀光相關協
會領導、著名酒店民宿業者、代表性伴手禮廠家及表演團隊
共60人，首次參加2016第七屆中國湖南旅遊產業博覽會，推
介台東旅遊。會上，黃健庭更親自獻唱《綠島小夜曲》。
今年10月，湖南省台辦主任馮波率團赴台，考察台東觀光
旅遊條件，並決定合作開發台東與湖南的互動旅遊市場。黃
健庭表示，兩地合作從旅遊起步，從農產的銷售開始，後續
希望在更多方面合作，盼實現湖南台東直航。

台東縣赴湘推介旅遊

烏雲罩兩岸 未來仍可期
落實「習洪會」成果 國共對話交流北京登場
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本次活動是國共雙方適應新形勢改進和創新兩
黨交流平台的重要舉措，重點就兩黨基層黨

際交流、兩岸青年和基層交流與兩岸民眾權益保
障三項議題開展對話交流。

兩黨堅持「九二共識」反「台獨」
張志軍表示，國共兩黨、兩岸同胞一定要珍惜
和維護既有和平發展成果，加強合作，共同努
力。雖然國共兩黨在一些問題上也存在分歧，但
兩黨都堅持「九二共識」，都反對國家分裂，都
堅持走兩岸關係和平發展的道路。
他強調，「九二共識」之所以重要，能成為兩
黨、兩岸交流的共同政治基礎，是因為它回答了
「兩岸是一個國家，而不是兩個國家」這一根本
問題。當前，大陸
注意到一些「台
獨」勢力沉渣泛
起，煽動兩岸同胞
敵意和對立，嚴重
惡化了兩岸關係氛
圍，衝擊兩岸關係
和平發展，兩黨都
要堅決反對。雖然
當前兩岸關係遭受
波折、面臨一些風
險和困難，但「我
們認為，希望仍

在，未來可期」。當前形勢下，國共兩黨更應順
應歷史潮流和民意，牢牢把握兩岸關係和平發展
的正確方向，排除干擾，勇於前行，為民族復興
和人民幸福攜手努力。

陳鎮湘：兩岸柳暗花明又一村
陳鎮湘則表示，打斷骨頭連着筋，兩岸同是中
華兒女，血濃於水的關係，目前兩岸關係的發展
看似急凍，但是行到水窮處，坐看雲起時，只要
兩岸能夠心平氣和，發揮智慧跟毅力，懷抱尊
重，相信精誠所至、金石為開，沒有過不了的火
焰山，定能為為兩岸創造有利的機制，使山窮水
盡疑無路的兩岸關係峰迴路轉，重新回到柳暗花
明又一村的景況。

香港文匯報訊 綜合中通社及《新頭殼》報
道，台北市長柯文哲即將任滿2周年，柯文哲
日前受訪時首度表態將努力去連任。中國國民
黨台北市議會黨團昨日公佈柯文哲最新民意調
查，五成市民不支持柯競選連任。
至於是否有把握連任，柯文哲表示，謀事在

人、成事在天，盡力去做，還有一點，「考第
一名的條件是第二名比你差」。他傾向不會加
入民進黨，「比較容易傳理念」，否則做事容
易受到黨的箝制。

張志軍發言要點
1 兩岸關係「希望仍在，未來可期」

2和平是寶貴的，但和平是需要維護的

3 一些「台獨」勢力沉渣泛起，嚴重惡化了兩岸關
係氛圍

4 讓兩岸民間交流成為維護兩岸關係和平發展的
「錨頭」

資料來源：中新社

■■張志軍張志軍（（右右））與中國國民黨與中國國民黨
副主席陳鎮湘握手副主席陳鎮湘握手。。中新社中新社

■■張志軍和陳鎮湘昨日共同主持國張志軍和陳鎮湘昨日共同主持國
共兩黨對話交流活動共兩黨對話交流活動。。 中新社中新社
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新疆龜茲故城考古啟動

■陝西省政府秘書長陳國強（右）
將部分種子交給省林業廳廳長李三
原。 記者李陽波 攝

「黃帝手植柏種子
遨遊太空返回陝西」
交接儀式日前在西安
舉行。隨天宮二號在
太空進行了兩個多月
旅行，並於11月 18
日返回地球的 99克
黃帝手植柏種子，終
於回到了「老家」陝
西。據悉，此次回陝
的黃帝手植柏種子，
一部分交付陝西黃陵
縣，另一部分則將在
秦嶺北麓進行擴繁培
育、科學研究。

樹齡5000餘年仍枝繁葉茂
據介紹，黃帝手植柏生長於陝西黃陵的橋山

軒轅廟內，樹齡5,000餘年，是迄今世界最古
老的柏樹，相傳為軒轅黃帝親手所植，被譽為
世界柏樹之父。雖然歷經5,000年風雨，但黃
帝手植柏至今依然四季常青、枝繁葉茂，是中
華文明重要的文化遺存和歷史見證。
2016年9月15日，99克黃帝手植柏種子搭載
天宮二號太空實驗室，進入太空開始兩個多月
的遨遊，11月18日隨神舟十一號飛船返回地
球。此次回到陝西的這批種子，其中2,016粒
交付陝西黃陵縣，寓意為黃帝手植柏種子於
2016年遨遊太空，這些種子將用於長期保存、
展陳和宣傳。而其餘的種子將會被送到位於秦
嶺北麓南五台的陝西珍稀樹種種質資源庫，由
專人進行保護、擴繁培育和研究。

重點觀察種子會否變異
陝西省林業廳廳長李三原在接受記者採訪時

表示，陝西古樹名木數量全國第一，其中黃帝
手植柏，不僅是森林活化石，也是不可複製的
文物。2012年，陝西省林業廳與中國林科院合

作，創新性地開展
了黃帝手植柏擴繁
保護工程，攻克千
年古樹繁育難題，
為世代保護和延續
這棵珍貴古樹的遺
傳基因奠定了基
礎。此次黃帝手植
柏種子首次進入太
空，對中國乃至世
界古樹保護繁育工
作，具有重要的科
研和學術價值。下
一步，在擴繁培育

的過程中，陝西省林業廳將會重點觀察在歷經
太空遨遊後，黃帝手植柏種子是否發生了變
異。同時，經過技術篩選和培育，可能會在黃
陵橋山等地進行栽種，讓黃帝手植柏生命萬代
永續。 ■香港文匯報記者 李陽波 西安報道

從新疆文物考古研究所獲悉，為進一步探秘龜茲
古國歷史，了解絲路古道必經之地的經濟文化交流
狀況，做好龜茲故城保護和搶險加固，龜茲故城考
古發掘項目於近日正式啟動。

曾為西域政經貿易中心
據新疆文物考古研究所漢唐考古部主任吳勇介

紹，在秦朝和西漢早期，龜茲是西域三十六城邦國
之一，文化、經濟極為發達，龜茲國擁有比莫高窟
歷史更加久遠的石窟藝術，著名的龜茲樂舞誕生於
此，龜茲國的冶鐵業也聞名遐邇。龜茲故城是龜茲
古國國都，是當時西域的政治、經濟、貿易中心。
公元前59年，西漢為了管理統一後的西域，設立西
域都護府，地點可能在今輪台縣境內；東漢時期，
西域都護府設於龜茲地區；唐代，又在龜茲一帶建
立了安西都護府，龜茲古城成為西域的政治、經
濟、貿易中心。
因為歷史久遠，戰亂頻繁，龜茲故城如今在地表

上只能看到北牆，東牆、南牆和西牆都已經沒有多

少城牆痕跡。這次考古發掘主要集中在南牆上，了
解城牆的位置、形制以及有沒有護城河存在，為龜
茲故城保護規劃提供信息。

殘存故城遺址規模宏大
吳勇表示，龜茲古城毀於戰火，但其殘存的故城

遺址規模宏大，在新疆現存的故城遺址中非常罕
見。這次考古發掘對於研究龜茲歷史變化、封建王
朝邊疆治理沿革以及中西方經濟文化交流，都將提
供重要的價值和線索。
龜茲古國扼守古絲綢之路北道中段，連接東西方

貿易與文明，在世界經濟、文化歷史上佔據重要地
位。如今，龜茲故城保存着包含古代印度犍陀羅、
龜茲、中原漢文明在內的大量文化遺存。

■新華社

花招百出
旅加熊貓萌爆全球

加拿大多倫多動物園2天前上傳到

YouTube的一支「熊貓大毛遇見雪人」

實況影音，雖然只有短短不到3分鐘，

但熊貓大毛在影片中一看見雪人，花招

百出、全力肢解雪人的萌樣，立即在英

國廣播公司（BBC）、《獨立報》 等

國際媒體和網絡瘋傳，點閱率一路上

升。 ■綜合BBC、中央社報道

影片中，只見冰天雪地裡，立
着一個有頭沒臉的大雪人。

緊接着熊貓大毛入鏡，牠先是立
即抱住雪人、然後立起身子用雙
手猛抓。不久牠突發奇想，三兩
下爬上了雪人的頭頂。由於大毛
體重過重，雪人不勝負荷，雪人
的頭和身體瞬間斷成兩截，大毛
抱着雪人的大頭，倒在雪地上。
大毛起身後，繼續和沒頭的雪人
「角力戰」，爬上、滾下，玩得

不亦樂乎。

大毛愛玩雪早有盛名
動物園管理員諾艾向《多倫多

星報》表示，其實動物園很少立
雪人，只是剛好最近積雪很多，
她一時興起，隨手就立了一個大
雪人。大毛最後把這個雪人給全
拆了。
事實上，大毛愛玩雪這件事，早

有盛名。2014年2月多倫多動物園

也曾上傳牠在雪地裡翻筋斗、一路
滾下雪坡地的可愛模樣。該影片點
閱率超過了600萬次。
大毛是於2013年和另一隻熊貓

二順，一起自中國飛抵多倫多動物
園，借期10年。二順後來接受人工
授精，於去年10月產下一公一母的
雙胞胎小熊貓，今年3月牠們分別
被命名為「加盼盼」和「加悅
悅」。4隻熊貓是多倫多動物園最
受歡迎的動物。

■大毛對雪人愛不釋
手。 網上圖片

■大毛成功爬到雪人頭
上。 網上圖片

■大毛把雪人的頭弄掉
了。 網上圖片

■大毛在無頭的雪人上
玩耍。 網上圖片

■大毛在雪人身上摔下
來。 網上圖片

■大毛嘗試爬上雪人頭
上。 網上圖片

■■龜玆故城遺址龜玆故城遺址。。網上圖片網上圖片

■遨遊太空的黃帝手植
柏種子。

記者李陽波 攝
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